
t 0C в 4.00 t 0C в 16.00
Атм. 

давление Осадки
18/03 -2 +3 744
19/03 +1 +2 735
20/03 -2 0 742
21/03 -2 +2 748

Приказом ОАО «Тюменское областное до-
рожно-эксплуатационное предприятие» ди-
ректором Заводоуковского ДРСУ назначен 
Валерий Золотухин.

Валерий Павлович родился 14 октября 1955 
года в селе Упорово. Окончил Тюменскую ар-
хитектурно-строительную академию. Трудо-
вую деятельность начал в 1985 году масте-
ром Упоровского ДРСУ, в 1991 году переведён 
на должность главного инженера. С 2012 года 
работал директором этого же предприятия.

Женат. Воспитал двух дочерей, имеет двух внуков.

Прогноз синоптиков

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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НАЗНАЧЕНИЕ

УВАЖАЕМЫЕ ДЕПУТАТЫ 
ДУМЫ ЗАВОДОУКОВСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА! 

Примите искренние поздравления с 20-летием со дня образования 
представительного органа власти в муниципальном образовании. 

Работа депутатов проходила и проходит в условиях реформирова-
ния местного самоуправления. Считаю необходимым отметить вы-
сокую организованность и компетентность депутатов пятого созыва. 

Выражаю вам признательность за участие в поиске совместных 
с администрацией решений по наиболее острым вопросам жизни 
округа. 

Надеюсь, что сегодня нас объединяет общая цель – стремление 
к конструктивному взаимодействию, направленному на поиск опти-
мальных вариантов решения проблем городского округа, работа в 
интересах заводоуковцев. 

Желаю успехов в исполнении депутатских полномочий, в реали-
зации проектов и законотворческих инициатив. 

Александр АНОХИН, 
глава администрации городского округа                                                   

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ!
История Заводоуковского Совета депутатов, насчитывающая два 

десятилетия, –  это история становления, развития представитель-
ного, законодательного органа государственной власти, играющего 
важную роль в политической жизни города и района. 

Этот период стал не только периодом становления, но и перио-
дом напряжённой законотворческой работы, создания правовой ос-
новы для современного социально-экономического развития города 
и области в целом. Депутаты активно способствуют важным преоб-
разованиям практически во всех сферах жизни одного из значимых 
муниципальных образований Тюменской области.

За годы работы выстроено конструктивное взаимодействие с ис-
полнительными органами государственной власти, принят целый 
ряд важнейших нормативно-правовых актов, регулирующих основ-
ные вопросы экономической, социальной и общественно-политиче-
ской жизни городского округа. 

Уверен, что профессионализм, ответственность и опыт, накоплен-
ный депутатами, и впредь будут содействовать делу формирования 
нормативно-правовой базы местного самоуправления в Тюменской 
области, укреплению общественно-политической стабильности в ре-
гионе.

Желаю вам, уважаемые коллеги, новых успехов в вашей депутат-
ской деятельности на благо области и её жителей!

Владимир КОВИН, 
депутат областной Думы, 

заместитель председателя комитета 
по аграрным вопросам и земельным отношениям

Вчера Думе округа исполнилось 20 лет. 
В продолжение её деятельности депутат-
ский корпус эффективно и последователь-
но работает над формированием правовой 
базы, способствующей социально-эконо-
мическому развитию нашей территории. 

Подробнее об истории Думы и её сегодняш-
нем дне прошу рассказать ныне действующего 
председателя Николая Плоскова:

– После приостановки деятельности Советов 
народных депутатов, произошедшей в соответ-
ствии с Указом Президента РФ, новым предста-
вительным органом на нашей территории стала 
Дума города Заводоуковска и района.

На её первом заседании депутаты, избранные 
на четыре года, утвердили временное положе-
ние о системе органов местного самоуправле-
ния на территории города и района. С приняти-
ем 6 октября 2003 года нового Федерального 
закона изменилась структура органов местного 
самоуправления. В связи с этим Дума третьего 
созыва разработала и приняла Устав городского 
округа, конкретизировавший полномочия орга-
нов местного самоуправления городского окру-
га, организацию, структуру и порядок их работы. 

В соответствии с Уставом Дума является пред-
ставительным органом и осуществляет право-
вое регулирование отношений на территории 
округа по решению вопросов местного значе-
ния в рамках полномочий, установленных Кон-
ституцией РФ, законами Российской Федерации, 
Тюменской области, Уставом городского округа.

– Николай Владимирович, говорим: Дума, 
подразумеваем – депутаты?

– За 20-летней историей представительного 
органа стояли и стоят люди, которые активно 
содействовали поступательному социально-
экономическому развитию территории, умею-
щие эффективно работать, оперативно воспри-
нимать большой объём информации, вникать 
в детали законодательства Российской Феде-
рации и Тюменской области, принимать квали-
фицированные решения и осуществлять кон-
трольные полномочия. 

Для многих депутатов работа в Думе город-
ского округа стала неотъемлемой частью жиз-
ни. Вот уже 20 лет представляет интересы сво-
их избирателей Ольга Тарасюк, 15 лет являют-
ся депутатами Борис Женихов, Юрий Медве-
дев, Александр Пятак. 

Отличительной особенностью Думы пятого 
созыва стало избрание в её состав 18-ти депу-
татов предыдущего созыва – Николая Сапего, 
Юрия Нейфельда, Александра Пятака, Юрия 

СОДЕЙСТВУЯ 
РАЗВИТИЮ ОКРУГА

Медведева, Михаила Ящука, Сергея Милюти-
на, Бориса Женихова, Валерия Волкова, Сер-
гея Тишкова, Владимира Чупина, Ольги Тара-
сюк, Павла Подойникова, Андрея Ваймера, 
Николая Лямзина, Ольги Барковой, Вячеслава 
Шишканова, Сергея Рожкова и меня. 

Это подтверждение эффективности работы на-
родных избранников, их возросшего авторитета, 
доверия населения к представительному орга-
ну местного самоуправления. Отмечу, что депу-
таты Думы осуществляют свои полномочия на 
непостоянной основе, совмещая деятельность 
по основному месту работы с депутатскими обя-
занностями.

 За два десятка лет удалось сделать многое. 
В частности народные избранники приняли бо-
лее 60 нормативных правовых актов, по кото-
рым живёт и развивается Заводоуковский го-
родской округ. 

– Ваши пожелания депутатскому корпусу?
– Дальнейшей плодотворной работы, успехов 

в решении поставленных задач! Желаю всем 
здоровья, жизненной энергии и благополучия!

Подготовила 
Лилия НАЗАРЕНКО

УВАЖАЕМЫЕ ЗАВОДОУКОВЦЫ!

Для повышения доступности информации о предоставле-
нии государственных и муниципальных услуг, снижения вре-
менных затрат граждан на получение данной информации и 
повышения эффективности деятельности органов власти в 
Тюменской области организована работа центра телефонно-
го обслуживания. 

По номеру телефона 8-800-100-12-90 бесплатно можно 
проконсультироваться по вопросам выдачи и обслужива-
ния универсальной электронной карты (УЭК), предоставле-
ния государственных и муниципальных услуг в Тюменской 
области и о работе региональной сети бесплатного Интер-
нета «TyumenFree».

Светлана КОЙНОВА, 
заместитель директора центра соцобслуживания населения 

• Николай Плосков, 
председатель Думы городского округа.

• Вячеслав Шишканов, Ольга Тарасюк и Павел Подойников на заседании Думы (слева направо).
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НОВОСТИ ОБЛАСТИ

• Подготовка к госэкзамену вышла на финишную прямую.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

В Тюмени рассмотрят воз-
можность создания альтер-
нативных платных дорог. По 
словам губернатора области, из 
недавней встречи с министром 
транспорта РФ стало ясно, что 
денег на ремонт и тем более ре-
конструкцию федеральных авто-
дорог придётся ждать ещё очень 
долго. При этом Владимир Яку-
шев отметил, что федеральное 
правительство согласно прини-
мать участие в реализации об-
ластных проектов по созданию 
альтернативных платных дорог. 
Скоро в Тюмень приедет комис-
сия из Минтранспорта, с которой 
местные власти будут обсуждать 
этот вопрос.  

В области продолжат уста-
навливать дорожные знаки, 
указывающие направление к 
основным туристическим объ-
ектам и достопримечательно-
стям. В этом году системой на-
вигации планируют охватить и 
Тобольск. Кроме того, на трас-
сах появятся указатели к таким 
объектам, как Ингальская доли-
на, Абалакский Свято-Знамен-
ский мужской монастырь, дерев-
ня Безруково (родина Петра Ер-
шова) и городище «Искер».

Работы по установке дорожных 
знаков, указывающих направле-
ние к основным туристическим 
объектам и достопримечатель-
ностям Тюменской области, ве-
дутся с конца 2012 года по пору-
чению президента РФ. 

Городская комиссия по топо-
нимике решила: в Тюмени не бу-
дет улицы Новозаимской. Девят-
надцать населённых пунктов, рас-
положенных в границах Тюмени, 
были присоединены к городу. Так 
как в этих деревнях и сёлах ока-
залось около полутора сотен  ду-
блирующих друг друга наимено-
ваний улиц и переулков, им при-
шлось подыскивать новые назва-
ния. Казалось бы, в связи с 70-ле-
тием со дня образования области 
самое время переименовать неко-
торые из улиц в честь районов, ко-
торые находились у истоков её соз-
дания – Байкаловский, Дубровин-
ский, Маслянский и Новозаимский. 
И такое предложение поступило: 
например, одну из улиц Солнеч-
ных  переименовать в Новозаим-
скую. Однако из 14 членов комис-
сии «за» проголосовал один. Ули-
ца стала именоваться Изумруд-
ной. Остальные получили назва-
ния: Измайловская, Каспийская, 
Добрая. И далёкие от наших мест 
«городские» названия улиц Петро-
павловская, Муромская, Подоль-
ская, Пражская, Вологодская ко-
миссия предпочла местным. 

Было отказано и в увековече-
нии памяти Героя Соцтруда сви-
наря из Заводоуковского ОПХ Ва-
лентина Кобылкина, имя которо-
го в 1960-1970-х годах гремело 
на всю страну. Улица Липецкая – 
так она теперь будет называться. 

Торгово-промышленная пала-
та Тюменской области открыва-
ет новое направление деятель-
ности – почерковедческую экс-
пертизу. Специалисты уверены, 
что услуга будет пользоваться спро-
сом. Важную роль такие исследо-
вания играют в расследовании уго-
ловных или гражданских дел. Про-
водить анализ и выдавать заклю-
чения будут высококвалифициро-
ванные специалисты, которые име-
ют все необходимые знания и на-
выки в судебном почерковедении.

Тюмень заняла 50-е место в 
рейтинге самых улыбчивых го-
родов России. Список состави-
ли и опубликовали разработчи-
ки программы Jetpac City Guides, 
проанализировав фотографии в 
одной их социальных сетей.

Всего в рейтинге 65 городов. 
Самые улыбчивые россияне, со-
гласно исследованию, живут в 
Саранске, Липецке и Набереж-
ных Челнах. Последнее место за-
нял Геленджик, а перед ним Мо-
сква и Санкт-Петербург.

В конце мая в нашем округе зара-
ботают два пункта приёма единого 
государственного экзамена (ППЭ): 
в Новозаимской и четвёртой город-
ской школах. Скоро их классы спе-
циалисты «Ростелекома»  обору-
дуют приборами видеофиксации. 
Кроме этого, для обеспечения без-
опасности у входа в ППЭ установят 
металлоискатели. Они также не по-
зволят школьникам   пронести на 
экзамен мобильные телефоны и 
всевозможные гаджеты. 

Но, несмотря на беспрецедент-
ные меры контроля, на ЕГЭ по-
прежнему будут дежурить обще-
ственные наблюдатели. В коми-
тете образования меня завери-
ли, что нынче их будет не мень-
ше, чем в прошлом году  – по-
рядка 70 человек. Обязанность 
наблюдателей – следить за на-
рушениями в процедуре едино-
го госэкзамена.

Выпускников традиционно 
ждут испытания по двум обяза-
тельным предметам – русскому 
языку и математике – и дисци-
плинам по выбору. 

Приём заявлений от ребят на 
сдачу предметов по выбору за-
кончился ещё 1 марта.  Как и пре-
жде, вне конкуренции у одиннад-
цатиклассников обществозна-
ние: из 242 человек держать эк-
замен по этому предмету будут 
158. Выпускники также охотно 
сдают биологию, химию, физи-
ку, историю,  реже – информа-
тику, литературу, иностранный 
язык. Кстати, именно дисципли-
ны по выбору стоят первыми в 
расписании ЕГЭ. 

Как рассказала ведущий спе-

циалист комитета образования 
Марина Казаковцева, нынче Мин-
обрнауки готовит контрольно-из-
мерительные материалы (КИМы) 
для каждого часового пояса стра-
ны, поэтому списать ответы на 
тестовые задания  из Всемир-
ной паутины у  выпускников  не 
получится. Запечатанные паке-
ты с КИМами появятся в школах 
округа за пару часов до экзамена. 

В форме тестов в этом учебном 
году сдадут основной государ-
ственный экзамен (ОГЭ) и учени-
ки 9-х классов. Сейчас, согласно 
новому закону об образовании, 
девятиклассникам для получе-
ния аттестата достаточно выдер-
жать испытания по двум обяза-
тельным предметам – русскому 
языку и математике, а не по че-
тырём, как ранее. Но желающих 
сдавать только основные пред-
меты оказалось немного: что-
бы проверить свои знания, ре-
бята добавляют к обязательным 
дисциплинам один-два предме-
та по выбору.

А пока старшеклассники шту-
дируют учебники. Времени на 
подготовку к ЕГЭ и ОГЭ у них 
ещё предостаточно. Ежедневно 
в школах педагоги проводят кон-
сультации по учебным дисципли-
нам. Бесплатные дополнитель-
ные занятия и предметные кур-
сы в учреждениях образования 
идут и по субботам. Ребята также 
могут готовиться к выпускным эк-
заменам самостоятельно: тесто-
вые задания ЕГЭ есть в свобод-
ном доступе в Интернете.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото автора

ЕГЭ, ОГЭ…  

В этом году процедура сдачи единого госэкзамена в шко-
лах не претерпела изменений. Однако писать ЕГЭ выпуск-
ники будут под прицелом видеокамер. Так в Министерстве 
образования и науки надеются сделать итоговые испыта-
ния максимально честными и прозрачными.

Некоторые автолюбители в 
округе продолжают зани-
маться частным извозом, не 
имея на то разрешения.

В Заводоуковске услугами так-
си сегодня пользуются многие 
жители. Спрос рождает предло-
жение, поэтому автомобилей с 
чёрно-жёлтыми шашечками по-
является всё больше. 

Три года назад закон обязал 
таксистов получать специаль-
ное разрешение на свою дея-
тельность. Официально в на-
шем округе зарегистрировано 
восемь служб по перевозке лю-
дей и грузов. Полицейские ре-

гулярно контролируют законо-
послушность извозчиков. Оче-
редной рейд инспекторы ГИБДД 
совместно с сотрудниками отде-
ла по борьбе с экономическими 
преступлениями провели в на-
чале марта. На этот раз поли-
цейские проверили 54 автомо-
биля. Большинство водителей 
имело соответствующее раз-
решение на перевозку людей и 
грузов. Однако девять человек 
частным извозом занимались 
незаконно. Каждому нарушите-
лю полицейские выписали ад-
министративный штраф по пять 
тысяч рублей.

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Темпы строительства жилья 
на территории сельской адми-
нистрации за последние пять 
лет выросли многократно.

Строительная компания «Урал-
СибСтрой» реконструирует быв-
шее здание интерната под одно-, 
двухкомнатные благоустроенные 
квартиры, в которых, по словам гла-
вы территории Алексея Рыковано-
ва, в дальнейшем будут жить бюд-
жетники и дети-сироты на услови-
ях социального найма. Распреде-
ление квадратных метров при не-
посредственном участии членов 
территориального общественного 
самоуправления уже состоялось.

На территории активно возво-
дится индивидуальное жильё. 
Но на фондовый лес в лесниче-
стве из желающих образовалась 
очередь на три года вперёд. Да 
и аренда земельного участка под 
строительство сейчас чаще все-
го возможна только через аукци-
он. Редко бывает так, что написал 
человек заявление на выделение 
земли по определённому адресу, 
прошла публикация в газете, и 

желающих на этот участок боль-
ше не нашлось. Тем не менее, за 
последние пять лет в Падунской 
сельской администрации свыше 
120 земельных участков обрели 
хозяев. Многие селяне уже жи-
вут в новостройках.

Падунцы, уже имеющие жильё, 
обращаются в администрацию с 
просьбами о выделении льготно-
го хвойного леса для ремонта до-
мов или строительства надвор-
ных построек. Комиссия адми-
нистрации выезжает на обследо-
вание, кратко описывает состоя-
ние дома или построек и даёт ре-
комендацию: выделить лес или 
отказать. Бывают случаи, когда 
компетенции этой комиссии не-
достаточно, тогда прибегают к по-
мощи более узких специалистов, 
например архитектурной службы 
или строителей. Так или иначе, 
территория Падунской сельской 
администрации в связи с новым 
строительством, а где-то косме-
тическим или капитальным ре-
монтом жилья преображается, 
хорошеет на глазах.

Александр ПОНОМАРЁВ

Согласитесь, весьма непригляд-
ная картина: серый снег, чёрный 
лёд, жижа на дорогах. Во время 
таяния снега наш город становит-
ся особенно непрезентабельным. 
Всё это «наследство» досталось 
ещё от зимы.

Заводоуковцы негодуют по по-
воду чрезмерного использования 
смеси песка и соли на городских 
магистралях. Людей можно по-
нять. Раньше срока вполне до-
бротная обувь теряет внешний 
вид, у автовладельцев страда-
ют кузовы машин. 

– Я согласен, что соль плохо 
влияет на обувь и автомобили. 
Но это самые надёжные и дешё-
вые реагенты. В смеси мы ис-
пользуем обыкновенную пова-
ренную соль, которую люди до-
бавляют в пищу. Обрабатывать 
дороги теми химикатами, кото-
рые, к примеру, используют в 
Москве, не позволяет наше фи-
нансирование. С наступлением 
тепла мы убираем «кашу» с до-
рог, выметаем оставшийся пе-
сок, – говорит директор ДРСУ 
Валерий Золотухин. 

Всего за зиму на городские до-
роги расходуется порядка 1,2 ты-
сячи тонн противогололёдной 
смеси. В её составе 20% соли и 
80% песка. Спецтехника дорож-
ников оснащена дозатором, кото-
рый регулирует количество этой 
рассыпаемой смеси. 

По словам начальника ГИБДД 
Сергея Фоминова, применение 
песка и соли – жизненная необ-
ходимость. Без обработки улиц 
реагентами образуется снежный 
накат, который ведёт к увеличе-
нию дорожно-транспортных про-
исшествий. 

Убедительный аргумент, ниче-
го не скажешь! Пожалуй, я вынуж-
дена признать, что отказаться от 
антигололёдной «засолки» дорог 
пока невозможно. Да и возмуще-
ны заводоуковцы не самой обра-
боткой пескосоляной смесью, а 
несвоевременной очисткой улиц 
от неё. Ведь когда соль сделает 
своё дело (размягчит лёд), её 
нужно убирать. Тогда и весной чи-
ще будет, и обувь целее, а глав-
ное – люди спокойнее. 

Алла ЕГОРЫЧЕВА

Такси в законе

Падун хорошеет

Пересолили
Весеннее тепло в очередной раз обнажает «прелести» зим-
ней антигололёдной обработки дорог. Огромное количество 
пескосоляной смеси до сих пор остаётся на проезжей части, 
тротуарах… и тянется за ногами прохожих. 

Непогашение задолженности 
и уклонение жителей городско-
го округа от исполнения обяза-
тельств по своевременной опла-
те потреблённого газа может нега-
тивно отразиться на его поставке.

Специалисты ЗАО «Газпроммеж-
регионгаз Север» вынуждены еже-
месячно обращаться в суд с иско-
выми заявлениями. Они иниции-
руют прекращение поставки газа. 
Расходы по отключению и подклю-
чению газоснабжения лягут на пле-
чи недобросовестных абонентов. 

Кроме того, абоненты должны бу-
дут заплатить проценты за просроч-
ку платежей.

Газовики напоминают, что с це-
лью обеспечения бесперебойного 
стабильного газоснабжения и во 
избежание социальной напряжён-
ности в отопительный период заво-
доуковцы обязаны рассчитаться с 
долгами и в будущем своевремен-
но оплачивать за потреблённый газ.

Андрей АДАМОВИЧ, 
главный специалист 

единого расчётного центра

К СВЕДЕНИЮ

А у нас долги за газ
Задолженность за потребленный природный газ населения 
в Заводоуковском городском округе на 1 февраля 2014 го-
да составляет более  835 000 рублей.

ПОПРАВКА
В блиц-опросе, опубликованном в № 22 газеты «Заводоуковские 

вести» от 15 марта, допущена опечатка. Слова респондента Оль-
ги Р. следует читать: «Явно граждане Украины не рады тому, что 
сегодня у власти группировки фашистского толка, националисты». 



КОНКУРС

•Автопарк хозяйства, 1925 год.
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Совхоз уже в то время пред-
ставлял собой сложное сельхоз-
предприятие, в которое входили 
спиртовый и лесопильный заводы, 
где получали спирт для пищевой 
промышленности и производили 
стройматериалы. Занимались в 
хозяйстве также полеводством и 
животноводством. Центральная 
усадьба  располагалась в Падуне, 
а всего в совхозе было три отделе-
ния: помимо Падуна, ещё в посёл-
ках Речном и Урожайном. 

Так, к 1936 году пашня в хозяй-
стве занимала 4 234 гектара из 
общих 7 243 гектаров (вместе с 
лесами и лугами). 

В совхозе занимались и выращи-
ванием картофеля, под который бы-
ло  отведено 510 гектаров. Что каса-
ется зерновых, то 623 гектара засе-
вали  озимой рожью, 300 – яровой 
пшеницей,  900 –  ячменём, 817 – ов-
сом, 10 гектаров – подсолнухами и 
пять гектаров коноплёй. Из неё по-

К 70-ЛЕТИЮ ОБЛАСТИ

ВОЗРАСТ ДЕЛУ НЕ ПОМЕХА

Обвинительный приговор организованной 
преступной группе, которая изготавливала и 
сбывала курительные смеси в нашем округе, 
вынес Заводоуковский районный суд.             

Этот судебный процесс – первый в городе, на кото-
ром служители Фемиды рассмотрели уголовное дело 
по фактам сбыта синтетических наркотических средств.  

Во время следствия сотрудники Ялуторовско-
го межрайонного отдела наркоконтроля выявили 
десяток эпизодов злодеяний наркодельцов. Опер-
уполномоченный Алёна Рыкова рассказала, что каж-
дый участник преступной группы играл определён-
ную роль. Так, житель Заводоуковска В.Михалёв по-
ставлял наркотики в городской округ. Его жена, Н. Ми-
халёва, самостоятельно изготавливала и фасовала  
курительные смеси, а также распределяла выручен-
ные от продажи наркотических веществ деньги меж-
ду участниками группы. Их подельник, М. Губин, за-
нимался распространением пакетиков с дурманом. 

Полицейские  также установили, что наркобизнес для 
преступников был  не только основным источником до-

хода: они сами  употребляли наркотики, поэтому часть 
изготовленных веществ уходила на личные нужды. 

В итоге суд приговорил супругов Михалёвых к вось-
ми с половиной годам лишения свободы. М.Губин 
проведёт девять лет в  колонии строгого режима.    

На оглашении приговора и самом судебном про-
цессе   присутствовали студенты филиала ТюмГНГУ 
и старшеклассники  средней школы № 1. Причина их 
появления в суде понятна: именно молодёжь сегодня 
подвержена соблазну купить такой безобидный на пер-
вый взгляд пакетик с курительной смесью или солью.

– Уверена, что, побывав на подобном судебном за-
седании, юноши и девушки задумались о последстви-
ях распространения и употребления психотропных ве-
ществ и усвоили урок: нужно жить в ладу с Законом, 
–  сказала Алёна Рыкова. – Такие показательные су-
дебные процессы проводятся в рамках  антинаркоти-
ческого проекта «Закон суров, но это Закон», направ-
ленного на профилактику совершения  правонаруше-
ний, связанных с незаконным оборотом наркотиков.

Подготовила 
Ольга МЯСНИКОВА

ИЗ ЗАЛА СУДА

Урок молодёжи впрок

В документах 1936 года сказано, что Заводоуковский пром-
совхоз Новозаимского района Омской области (нынешнее 
ЗАО «Падунское») образован в 1918 году на землях вла-
дельцев Падунского винокуренного завода Поклевских и 
купцов Колмаковых.

лучали волокна для пеньковых ка-
натов и делали ткань, похожую на 
льняную. Стебли растения шли на 
производство глянцевой бумаги и 
строительных цементоволокнистых 
плит. Семена конопли использова-
ли для откармливания птицы. Под  
кормовые – клевер, вику с овсом на 
сено, свёклу кормовую – отводили 
более 400 гектаров.

 На животноводческой фер-
ме хозяйства держали 213 голов 
крупного рогатого скота, из них 87 
коров. Также были две свинофер-
мы, овцеферма и конеферма. Ко-
ней было 176 голов.

Пашню пахали двумя десятками 
тракторов СТЗ, двумя ХТЗ, двумя 
ЧТЗ, двумя «фордзонами» и де-
сятками лошадей. На совхозных 
производственных участках тру-
дилось более трёхсот человек…

В годы войны лошади из со-
вхоза были забраны на фронт, 
и приходилось запрягать быков 

в ярмо парами. На  них возили 
корма, воду, барду. В совхозном 
архиве сохранился такой зани-
мательный факт: скотник Сер-
гей Волков обучил три пары бы-
ков без наездника возить бар-
ду на отделение № 5. Он только 
успевал заливать барду в бочки 
ведром, а быки сами шли на от-
деление и возвращались назад. 
На быках в хозяйстве работали 
до 1948 года.

В 1957 году совхоз получил но-
вый статус  –  стал специализиро-
ванным хозяйством по откорму круп-
ного рогатого скота. Бычков завоз-
или  из Упоровского, Армизонского, 
Аромашевского, Голышмановского 
и даже Уватского и Тобольского рай-
онов.  К 1966 году на откорме стоя-
ло восемь тысяч голов крупного ро-
гатого скота. К 1960 году в совхозе  
имелось пять баз, три телятника, 
конный двор, ветлечебница, пункт 
искусственного осеменения коров, 
сенной склад с соломорезкой, погру-
зочная площадка на железной до-
роге. Коров было 708 голов. 

ЗАО «Падунское» сегодня – 
крепкое сельскохозяйственное 
предприятие, специализирую-
щееся на производстве живот-
новодческой продукции. Так, за 
2013 год продуктивность каждой 
из 1 045 коров достигла 8 041 ки-
лограмма молока, что позволило 
хозяйству отправить  на перера-
ботку около 85 тысяч тонн мо-
лочной продукции и более вось-
ми тысяч тонн мяса. 

Урожаи зерновых по 35-40 цент-
неров с гектара дают возможность  
обеспечить  крупный рогатый скот 
и свинопоголовье предприятия 
собственной дроблёнкой. Несмо-
тря на расширенные посевы мно-
голетних трав, для их уборки ис-
пользуют современную энергона-
сыщенную технику. Это позволяет 
значительно сократить сроки за-
готовки кормовых культур, что по-
ложительно сказывается на каче-
стве сенажа и силоса…

Укрепление производственной 
базы, наращивание объёмов сель-
хозпродукции улучшило и качество 
жизни работников акционерного 
общества. Предприятие обеспе-
чивает специалистов жильём, за 
последние годы значительно уве-
личилась заработная плата рабо-
чих и служащих. В сельхозпроиз-
водство потянулась молодёжь…   

– Ничего что нашему хозяйству 
более 90 лет от роду, – говорит 
директор ЗАО «Падунское» Алек-
сей Швецов, – мы крепко стоим 
на ногах и думаем дальше раз-
вивать животноводство и парал-
лельно полеводство, а в даль-
нейшем, возможно, и переработ-
ку сельхозпродукции. 

Борис СОКОЛОВ
Фото из  архива

ЗАО «Падунское»

Ребята читали отрывки из про-
изведений русских и зарубежных 
писателей. Многие подготовили 
для своих выступлений костю-
мы и декорации. Такой творче-
ский подход к состязанию оце-
нило компетентное жюри.  

В итоге дипломы конкурса вру-
чили Кристине Столбовской, уче-

нице Падунской школы, Екатери-
не Чистяковой и Игорю Бабушки-
ну из второй городской. 

Жюри также отметило школь-
ных словесников Н.Чупину,                 
А. Мингалёву и Е. Перевозкину 
за хорошую подготовку учеников 
к конкурсу чтецов. 

Ольга МЯСНИКОВА 

Прозу – наизусть
В муниципальном этапе Всероссийского конкурса чтецов 
«Живая классика» участвовали без малого 30 шестиклас-
сников городского округа. 

Прошедший в первой декаде 
марта технический осмотр под-
твердил намерение лесников 
встретить предстоящий весен-
не-летний сезон во всеоружии.

А объёмы только запланиро-
ванных профилактических работ 
немалые. С помощью трактор-
ной техники и самоходных меха-

низмов лесникам в текущем году 
предстоит создать 508 км новых 
минерализованных полос, на 735 
км провести за ними уход, постро-
ить полкилометра и реконструиро-
вать 7,4 км лесных дорог, которые 
будут использоваться в том числе 
и для охраны лесов от пожаров.

Александр ПОНОМАРЁВ

ПОЖАРНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

К сезону готовы
На 100 % подготовлены к пожароопасному периоду все са-
моходные машины и тракторы в Заводоуковском филиале 
Тюменской базы авиационной и наземной охраны лесов.

РЕКЛАМА

ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ

Приверженцы здорового обра-
за жизни состязались в центре 
зимнего плавания «Белый мед-
ведь». Наши спортсмены высту-
пили как в эстафете, так и в ин-
дивидуальных заплывах и пока-
зали хорошие результаты.

Так, Сергей Волков на дис-
танции 50 метров в своей воз-
растной категории занял тре-
тье место, второй на 25-ме-

тровке стала Татьяна Черно-
иванова.

В эстафете 4х25 метров Ольга 
Шаталова, Сергей Волков, Сер-
гей Черноиванов и Александр 
Прохоров взяли «бронзу», усту-
пив победителям 17 секунд.

Лариса ПОГУДИНА, 
председатель клуба 

закаливания холодной водой 
и зимнего плавания «Белёк» 

Награды 
от «Белого медведя»

Моржи заводуковского клуба «Белёк» и областной обще-
ственной организации «АквАйСпорт-Тюмень» поучаствова-
ли в региональных соревнованиях в Новоуральске.

• Подготовка земли к посеву, 1922 год.


